

**Zeitschrift:** Tätigkeitsbericht / Internationales Komitee vom Roten Kreuz  
**Herausgeber:** Internationales Komitee vom Roten Kreuz  
**Band:** - (1959)

**Rubrik:** Hilfsaktionen und Beistand

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 03.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## I. - PRAKТИСHE TÄTIGKEIT

---

### Hilfsaktionen und Beistand

Trotz der verhältnismässig ruhigen Weltlage im Jahre 1959 war die Tätigkeit des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz im Vergleich zum vorangegangenen Jahr kaum weniger rege. Konflikte oder deren Folgen haben ihm weiterhin zahlreiche, oft schwere Aufgaben auferlegt und ihm häufig Gelegenheit gegeben zu helfen und viele Opfer schlimmer Ereignisse zu beschützen, wie es dies seit so langer Zeit in den fünf Erdteilen tut. Ausser dieser sogenannten traditionellen hat das IKRK noch eine ihm verhältnismässig neue Tätigkeit übernommen, die seinem humanitären Ideal und den Entschliessungen der internationalen Rotkreuzkonferenzen entspricht.

1959 stellt für das IKRK ein inhaltsreiches Jahr dar. Die folgenden Seiten beschreiben seine Tätigkeit. Sie ist - wie im vorangegangenen Jahresbericht - nach geographischen Gebieten geordnet. Daraus lässt sich aufs neue ersehen, dass das Internationale Komitee seiner weltweiten Berufung treugeblieben ist, indem es sich allen Nationen, das heisst der ganzen Menschheit zur Verfügung gestellt hat, wenn sie seine Hilfe brauchte.

### A F R I K A

#### Algerien

Der Algerienkrieg, der von Jahr zur Jahr fortdauert, legte dem IKRK schwere Aufgaben auf. Im Jahre 1959 entfaltete es eine umfassende Tätigkeit, um den Opfern der Ereignisse Beistand und Hilfe zu gewähren. Es setzte somit sein seit dem Entstehen des Konflikts begonnenes Werk fort.